

LA ÚLTIMA HORA

Numero suelto 5 centimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVI.—Número 8.862.

SUSCRIPCION Un mes, 1'25 ptas en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Martes 7 de Octubre de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION: San Bartolomé 32; - Teléfono n.º 6

TEATRO PRINCIPAL Mañana miércoles

Soberbia por Francisca Bertini

Por tierras de Iberia

Pontevedra

II LA CIUDAD

Queda Pontevedra en el fondo de la Ria; así es que ya no pueden llegar sino embarcaciones de poco calado, y eso quizás sea uno de tantos de sus peculiares atractivos. El movimiento incesante en los muelles de las grandes ciudades marítimas, con el humo de las chimeneas de sus vapores, el chirriar de sus máquinas, la carga y descarga, confunden con sus ruidos y sus vapores, el chirriar de sus máquinas, la carga y descarga, confunden con sus ruidos y sus vapores, el chirriar de sus máquinas, la carga y descarga, confunden con sus ruidos y sus vapores...

Aunque capital de la provincia, no parece sino «un pueblo grande» o mejor dicho: es una «capital chiquita»; porque hay entera y asco, cosas que distinguen siempre a las ciudades de los pueblos. Las calles están constantemente limpias de polvo y barro y no hay una hoja ni una brizna en su pavimento; es que hay «cómo decirlo?...» vergüenza con el cielo.

El pequeño tráfico marítimo local lo absorbe Villagarcía de Arosa y el pesquero, la usafrencia Marín, (pueblillo ya menudito) por su venturosa situación en la misma entrada de la ria. Y el gran movimiento industrial y mercantil reside en Vigo. Queda, pues, reducida la vida en Pontevedra al elemento oficial, civil y militar; al reducido comercio de la localidad; y a las transacciones que se efectúan con motivo de las periódicas ferias de ganados, que se celebran cuatro veces al mes a las que van acudiendo los campesinos de la provincia son una resaca bien criada y lozana, por los abundantes pastos que tapizan todas aquellas tierras hasta las cumbres de sus castros y montañas.

Las silenciosas, limpias y tranquilas calles y sus casi solitarios jardines, alamedas y avenidas que van conduciéndose hacia las afueras de la ciudad, mostrando la campiña tan llena de poesía, invitan a la contemplación y al reposo; y, sin saber cómo, se siente en un banco de piedra—que es uno de otros tantos miradores—y la vista se deleita en toda aquella plenitud.

El Paso de la Alameda, con cinco anchas avenidas y corpulentos árboles, tiene en su entrada, por la parte de la población, un hermosísimo monumento dedicado a los héroes que defendieron el Puente Sampayo: sobre una gran base cuadrada se levanta el robusto montante de un arco de puente, quedando roto el arco por su mitad, en cuya cúspide está el grupo en bronce de los héroes defensores culminando por la bandera-patriá; y en la parte baja, sobre la repisa que forma la base, está la figura de una mujer gallega simbolizando la ciudad. Es de un bellísimo efecto este monumento, tan bien trazado, como artísticamente concebido. Termina el paseo con una espléndida vista sobre la Ria.

Los Jardines de Vincenti, poblados de palmeras, de magnolias y con profusión de plantas y flores dan igualmente sobre la Ria y son objeto de sencillos cuidados para su conservación.

Entre estos jardines y el Pasco de la Alameda está situado el moderno y suntuoso edificio de la Diputación Provincial; consistiendo de un cuerpo central saliente con tres arcos que sustentan la repisa del gran balcón al que dan acceso otros tres arcos superpuestos a los inferiores que sostienen un ático con el escudo de la provincia; y luego se extienden otros dos cuerpos a ambos lados. La Casa Consistorial, está situada enfrente del monumento antes descrito, y es también un edificio de moderna construcción en cuyo centro se levantan 4 columnas jónicas flanqueando de dos en dos, la gran puerta de entrada y sosteniendo el balcón superior, en el que se levantan otras cuatro columnas, del mismo orden, superpuestas; por la parte superior recorre todo el edificio una volada cornisa que sostiene una cornisa balaustrada solamente interrumpida por la leyenda del título del palacio municipal sobre la cual se eleva el gran reloj de la ciudad.

Las anchas avenidas de Echeagaray y de Montero Rios son dos hermosas vías modernas, sembradas, la primera por grandes y frondosas álamos; decoran la segunda unas pomposas acacias.

Las Ruinas de la Iglesia del antiguo Convento de Santo Domingo, las conserva el Ayuntamiento cuidadosamente protegidas por una artística reja; idéntica a las ruinas que la iglesia sac de estilo gótico primitivo, y bajo las bóvedas, que aun se sostienen entre los embates de los siglos, se resguardan estatuas y multitud de fragmentos esculturales y arquitectónicos que sirven de base para la formación del Museo Arqueológico provincial, que se va enriqueciendo con los ejemplares que sucesivamente se logran recojar y coleccionar.

Santa María la Mayor es una iglesia amplia y muy bella construida de piedra barroquista a expensas del gremio de marisqueros, es de estilo gótico del siglo XVI y tiene tres grandes naves; es notable por sus bellas proporciones y por sus elegantes adornos. Por su magnificencia y amplitud podría servir para catedral. Su fachada es muy artística y por su configuración se asemeja a la de un altar mayor, por la disposición de las estatuas y grupos de altos relieves que la decoran. El campanario es muy sencillo y original.

La Peregrina, es un especie de capilla en forma de rotunda de gran elevación. Su fachada emboba es sencilla y de buen gusto, y está flanqueada por dos esbeltas torres.

Hay en Pontevedra espaciosas plazas como la de la Constitución, cercana a la iglesia La Peregrina; la de Tenero, a guisa la fábrica atribuye la fundación de la ciudad con el nombre de Helene; la de Méndez Núñez, en una de cuyas esquinas murió el Héroe del Callao; y la de Indalecio Armezo, bautizada con el nombre del malogrado filólogo pontevedrés.

Por los portales de la plaza de la Constitución se establece, en invierno el paseo nocturno a donde acude la gente moza; y, al contrario de otras poblaciones en las que a veces se estacionan los jóvenes en algún sitio estratégico para ver pasar el garbo y gentileza de las mujeres, en Pontevedra son ellas, las jóvenes, de guasa a veinte o pocos más abríles, las que se aprestan, generalmente en frente de los llamados escaparates de los comercios, cuya intensa luz recorta; sus gentiles siluetas, y alaban a los jóvenes que van paseando; quienes ante la tentación de aquellos alucinantes cuadros vivos, se paran en firme para obsequiarlas con los más finos reglados de su repertorio. El elemento militar suele luchar arduamente en tales combates amorosos, y, aunque las sacas sean armas ya destruidas en las luchas modernas, se emplean sin embargo en abundancia tal que son muchos los soldados que se alejan de improviso, heridos por algún certero flechazo. A mí, en mi vagar vespertino, me entretienen tales luchas entre los simpáticos bandos baleráuticos de uno y otro sexo; porque, aunque ya viejo, me recuerdan ahogados tiempos de mocedad, pues voy deambulando, por el mundo con un corazón siempre joven; y siento eterna indulgencia, ingenua y sorridente, ante las eternas travesuras del eterno cupido... simpático e indulgencia que van persistiendo en mí, contra las tormentas de la vida y el duro peso de los años.

Manuel Cirer

Deportivas

Ciclismo

Las carreras ciclistas que tanta que efectuarse el domingo pasado, fueron suspendidas a causa de las lluvias; con tal motivo la Comisión Sportiva las ha aplazado para el domingo 12. El sábado estaba el local social completamente abarrotado de socios, que comentaban animadamente profetizando el resultado de las carreras, esperanzados que el día sería espléndido y que la carretera de Sóller se presentaría en el transcurso de la noche en condiciones de poder correr; desgraciadamente no fué así.

Los equipos siguen meditando e ingresando nuevos corredores animados por la excelente preparación de entrenamiento que los concurrentes realizan a diario.

Picó y Oliver estos dos aficionados se retiraron, no sabemos si por declararse vencidos a un Ar que ha hecho pánico en las filas del Equipo A., o a otras causas de índole particular.

Los gordos entre timbo y timbo y sudando de la lina se preparan, para efectuar de un tirón los 14 kilómetros y piec.

Por unos y otros conceptos las carreras prometen estar concurrencialísimas.

SEPTIEMBRE FRIVOLO

Los "Astros,"

LA OREJA DEL TORO

Nos han referido el siguiente caso interesante:

El pasado domingo se celebró una corrida en la capital de una provincia del antiguo reino de León, Torceda «Torquito.» «Torquito» lanzó a una res superiormente. Después de lanceada, esperó, como es de rigor, a que tuviese en una misma línea las patas delanteras, se tiró a matar y le metió en el cuerpo la mitad del estoque.

El desdichado animalito mugió, esció hacia la derecha, luego hacia la izquierda y cayó al suelo.

Señó una evasión delirante. Todos los espectadores sacaron sus pañuelos del bolsillo y se les enseñaron el presidente, agitando los a un lado y a otro, con ese ademán de espantar mosquitos con que es costumbre palear que se haga al torero el extraño regalo de una oreja del toro.

El puntillero, mientras tanto, se acercó a la pobre bestia y le dió un golpe. El toro, cumpliendo con su deber, estiró la patas y se desmoronó sobre sí mismo. Aun revolvió el hombre con la puntilla entre las vértebras del animal, que se estremeció un poquito más y quedó inmóvil.

Inmediatamente, le cortaron la oreja.

¿Para qué quieren los toreros esta pifreña de piel? ¿Qué móviles secretos les arrastran a esta suprema ambición de desorejar a una res que ya ha fallecido? Nosotros no podemos contestar tales preguntas. El hecho es extraordinario, pero es indudable. La felicidad de un matador estriba en la posesión de muchas orejas de toro. No podemos hacer otro cosa que asegurar a nuestros lectores que la oreja de un toro no tiene nada de particular ni justifica de ninguna manera esa ansiedad por poseerla. Hemos visto una, cierta vez y juramos que aunque nos dieren veinte duros no la llevaríamos a casa. Pero, en fin, cada uno tiene sus aficiones.

«Torquito» recogió la oreja y dió vuelta al ruedo entre las aclamaciones entusiastas de la multitud. Rompió a tocar la música, salieron las mulillas y la res estuvo en condiciones de ser arrastrada.

Entonces ocurrió lo inesperado.

El toro a quien todo el mundo creía muerto, se levantó y dió a entender su propósito de continuar la lidia.

Hubo un instante de desconcierto. Las mulillas desaparecieron rápidamente. «Torquito» cogió de nuevo la espada y descabelló a palso.

Nada. El toro seguía en pie.

Se erigió que aquel animal no fallecería nunca. Pero un descabello lo tendió definitivamente en el suelo. ¿Definitivamente? Por lo menos, el toro se dejó arrastrar esta vez y desapareció por la puerta de los caballos.

Ahora nosotros planteamos este problema.

A «Torquito» se le regaló la oreja del toro porque se creyó que le había dado muerte de una sola estocada.

Como en realidad el toro no murió sino de una estocada y un descabello, la oreja no le pertenece a «Torquito».

Y, naturalmente, «Torquito» debió devolverla.

A un toro a quien se desoreja, se le hiera en su dignidad; es una mutilación vergonzosa para el animal. Un ser muere en lucha con otro ser, y todos los espectadores de esa lucha piden que se le corte al muerto una oreja. Esto o se burlarse del difunto, o no entendemos una palabra de lo que es la dignidad de los cadáveres. Puede objetarse que un toro muerto no necesita para nada sus orejas y que no se debe ofender porque se le quite una. Es verdad. Pero tampoco el que tal diga presará su nariz en el sepulcro, y sin embargo le molestiará bastante no ya que se le serrasen, sino que le diesen un simple capriotezo.

A pesar de todo, vamos a reconocer que en la guerra hay que portarse como en la guerra. El torero viene, el torero hace una faena brillante, el torero se lleva la oreja. Bien. Pero cuando esto se ocurre así, el torero debe dejar esa oreja donde estaba. En el Wallalla, el paraíso de los cazadores y de los guerreros, donde van también los animales, un toro injustamente desposeído de su oreja debe sufrir una inmensa humillación al presentarse ante sus compañeros los toros que han conservado las dos plifras de piel a un lado y otro de la cabeza.

Bien sabemos que es difícil remediar ese desenfreno, una vez cometido. Pero las autoridades deben velar por compensarlo; y las multitudes, las celesamente guardaderas de la justicia en las plazas de toros, también. Nosotros creemos que no estaría mal en

un caso como este, corregir el yerro cometiendo al toro una oreja del espada. Por si acaso, así queda la idea. W. Fernández Fieroz.

El Secreto de la salud según los japoneses

Atribuyen algunos médicos la indiscutible superioridad física de los japoneses al iliberal uso que éstos hacen del agua, no solo en forma de baños, sino también como tratamiento interno.

Y les que tal opinan no andan descaminados, pues entre los «japoneses» es un axioma terapéutico que el agua empleada inteligentemente y con profusión, cura todas las enfermedades o previene el desarrollo de las mismas. De ahí que allí todo el mundo, pobres y ricos, sanos o enfermos, sobre echarse al cielo diariamente varios litros de líquido, no prescinda del baño cotidiano.

«Sin dudar, el agua es un admirable e inofensivo agente de limpieza, y al mismo tiempo, valiosa medicina. Empleada al interior, irriga el organismo y purifica la sangre. De las virtudes del agua usada al exterior, parecemos estorbo hablar.

¿Cuáles son los beneficios que reporta el agua desde el punto de vista terapéutico?

Ha aquí lo que dice a este propósito un famoso doctor japonés:

«El cuerpo humano está compuesto principalmente de agua. La presencia de ésta en el organismo no es permanente, perdiéndose gran cantidad de ella por el camino de la piel, de los pulmones y del riñón. Con objeto de compensar ese gasto, hay que ingerir cada veinticuatro horas un cuartillo de agua próximamente. Si falta esa compensación, alteras los elementos constituyentes de los tejidos y sobreviene la enfermedad. Véamos, por ejemplo lo que ocurre con los riñones.

Estos tienen tendencia, sobre todo en los países húmedos, a depositar microscópicos cristales de ácido úrico. Déjese aumentar, por la sequedad del organismo, esos cristales, y se convertirán en cálculos, ocasionando el doloroso mal de piedra. Si de los riñones pasamos al hígado, no son ésta menos apreciables los servicios del agua: ella expulsa la bilis luego de disolverse y hacerla más fluida. La misma intervención benéfica tiene el agua capos restantes órganos.»

Al abundante consumo que se hace en el Japón del agua, se debe el que allí sean pocos menos que desconocidos el reumatismo y la gota, explicándose esto porque el agua arrastra consigo los gérmenes de dichas dolencias.

Los japoneses se diferencian de nosotros en cuanto al uso del baño, en lo siguiente: creamos nosotros que el baño debe tomarse, por lo general, frío. Ellos no se sumergen en el agua si ésta no se halla a temperatura inferior de 48 o 49 grados centígrados.

INFORMACION

En el Consistorio

(Retirado de la edición de ayer)

SESION DE AYER

Ayer se reunió el Ayuntamiento en sesión ordinaria, la que estuvo presidida por el primer teniente de Alcalde, señor Barón de Pinopar, asistiendo los concejales señores Villalonga Olivar, Máz, Carriló, Ojador, Llopert, Barrera, Mantaner, Quetglas, Coll, Trián (don Miguel), Libre, Salom, Blanas, Aguiló (don Juan), Fons, Coll, Bisbal, Barceló y Mir, Suar, Solá, Pou.

Orden del día

Se dió lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada y seguidamente fueron aprobadas también varias cuentas.

Se da cuenta de un oficio del Gobernador de Barcelona agradeciendo la felicitación del Ayuntamiento.

Se da lectura a un oficio del Obispo designando a don Juan Quetglas, Visitador de la Sapiencia.

El señor Mantaner dice que antes del nombramiento el Recor de la Sapiencia debe cumplir el Reglamento y pedir el Visitador al Ayuntamiento.

Se acuerda dejar la resolución para la próxima sesión.

Queda aprobada la cuenta de suministro de fluido eléctrico que quedó ocho días sobre la mesa.

Se conceden varios permisos para obras y se aprueba una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

(Ocupa la presidencia el señor Alcalde.)

Se concede permiso para la instalación de varios coches de punto, y se acuerda la instalación de una estufa en Contaduría.

Se acuerda continuar en el servicio el portero don Lorenzo Financch, como recompensa a sus servicios.

Queda sobre la mesa un dictamen referente a si el Ayuntamiento puede pedir una indemnización por la interrupción del servicio del alumbrado eléctrico, y en cuyo dictamen se opina hay derecho a pedir la indemnización.

Se aprueban varios dictámenes de Hacienda.

La misma Comisión presenta un dictamen indicando de que capitulo debe pagarse las dietas a los vocales de la Junta de Reformas Sociales y además propone la recompensa pedida para el secretario D. Ramón Despuig.

Se aprueba el dictamen.

El señor Villalonga vuelve a interesarse para que se apruebe antes al Reglamento de empleados.

Da Ensanche se aprueban también varios dictámenes.

Asuntos varios

Se da cuenta de un telegrama del Ministro de la Gobernación contestación al que le dirigió el Consistorio, pidiendo el restablecimiento de las comunicaciones marítimas. Dice que transmite el ruego a los ministros de Marina y Fomento.

También se da cuenta de las disposiciones pertinentes para el cambio de hora.

Ruegos y preguntas

El señor Pou vuelve a ocuparse de la denuncia que hizo contra un vocal de la Junta de Reformas Sociales, el cual entiende no «obró como caballero».

El Alcalde dice que esto no es incumbencia del Ayuntamiento.

El señor Pou, pide además si se han suspendido las obras del transformador de la Plaza de Coll y le contesta el Alcalde que se han dado las órdenes.

El señor Fons pregunta que gestiones se han hecho respecto a la nueva Casa de Correos.

El Alcalde dice que se han dirigido al Director General y a los representantes en Cortes recomendando el asunto.

El señor Villalonga y Olivar pide que gestiones se han hecho respecto al deseo del Ayuntamiento de que se restablezcan las comunicaciones marítimas.

El Alcalde dice que se visitó al Gobernador y que este prometió ocuparse con todo interés del asunto y resolverlo satisfactoriamente.

El señor Ojador se ocupa del asunto y dice que se suspendieron viajes por motivos de guerra; de manera que acabada esta deben restablecerse los servicios. No haciéndola así se perjudica gravemente a nuestro país. Dice que los otros vapores de Mallorca que prestan servicio en otros lugares del continente deben volver a Mallorca. Añade que la Isleta cobra subvenciones por servicios que no hace.

El señor Pou se adhiere a todo lo dicho y protesta de la actitud de la Trasmontañana contra los accionistas que no quisieron vender las acciones de la Isleta.

Dice que si el primero de noviembre no se han restablecido las comunicaciones debe dimitir el Ayuntamiento en pleno.

El señor Mantaner pide antes que nada si el Ayuntamiento tiene todos los datos y antecedentes del contrato de la Isleta y sus modificaciones. Si no se tienen que se traigan y luego discutiremos.

El señor Villalonga Olivar está conforme en que se pidan estos datos. Se lamenta de que el Gobierno no esté enterado de las anomalías que pasan en la Isleta.

Protesta del aumento de pasajes.

Se acuerda a propuesta del Alcalde traer todos los antecedentes y luego discutirlo a fin de poder realizar un acto serio y de resonancia.

El señor Trián se queja del gran número de carros que se sitúan frente a los hostales impidiendo el tránsito.

El señor Fons pide que cuando se reparen las fachadas se pongan obras de defensa para evitar molestias a los transeúntes.

El señor Bisbal denuncia que no hay medio de encontrar pan de barina intervenida. Denuncia ciertos abusos relacionados con la cuestión de barinar.

El Alcalde explica las gestiones que ha llevado a cabo en beneficio del público y dice que se esperan nuevas cantidades de trigo.

El señor Fons se ocupa de las anomalías ocurridas con esa partida de aceite que ha de venir de Valencia. No se explica como no se ha enviado por Barcelona ese aceite, siempre sería más barato que tener dos empleados en Valencia.

El Alcalde da cuenta de las dificultades que se presentaron para obtener este aceite, cosa que se consiguió después de muchos trabajos.

El señor Villalonga Olivar se interesa por unas obras que deben realizarse en la calle de San Miguel.

El señor Ojador vuelve a pedir que se arreglen las aceras de la calle de Luito.

Protesta de que se arreglen calles como las de la Crianza por las cuales no pasa nadie, y en cambio se se arreglan otras tan comerciales como la del Sindiado y otras tan importantes como ésta.

Contestando al señor Quetglas dice el Alcalde que para poder exportar alibias es preciso comprometerse a tener un puesto de venta en Palma durante toda la temporada.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión a las 1'20 de la tarde.

OBRAS NUEVAS

- Belkis, por Eugenio de Castro.
- Lo que nos dicen las ruinas, por Luciano de Taxomera, 5 id.
- Maigot peca siete veces, por Andrés Quilmán, 1'50 id.
- La sangre de la raza.
- La madona del Carrousel, por R. Caminos Assen, 5'50 id.
- La madre, S. y J. Alvarez Quintero, 3 id.
- Narraciones, por Juan Mentalvo, 1 id.
- La venganza de D. Mundo, por P. Muñoz Seca, 3'50.
- En la vorágine, por José M. Salaverría, 3'50.
- Claridad, por Enrique Barbuse, 8 id.
- La imagen óptica, por Joaquín M. Castellarnau, 5'50 id.
- Los partidos políticos europeos, M. Moreno Recio.
- De venta en la Librería de J. Tusa

Doña Paula Arnau Mir

VIUDA DE BOYERAS

Ha fallecido habiendo recibido los últimos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos, hija, hijo e hija políticos, nietos, hermanos y hermanas (presentes y ausentes), hermanos y hermanas políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amistades, suplican una oración para la finada y su asistencia al rosario que se dirá en la parroquia de San Jaime esta noche a las siete y media y seguidamente a la conducción del cadáver, como igualmente al funeral que se celebrará mañana miércoles a las once en la misma iglesia.

Casa mortuoria: San Jaime, 51.

No se invita particularmente.

INFORMACION

El servicio telegrafico

Durante el día de hoy no hemos recibido ninguna de las conferencias que tenemos abonadas en Madrid, ni tampoco las que nos faltan de ayer y de la madrugada.

En la Central de Palma se nos dice que a causa de las temporales que han reinado en toda España durante estos últimos días han quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas de Madrid con Valencia y Barcelona.

A última hora se nos comunica que ha quedado restablecido el cable Madrid-Valencia, y que por este cable se iba cursando el servicio, pero que éste se efectuaba con gran retraso debido a la gran aglomeración que había en Madrid.

Por dicho motivo hoy no podemos dar a nuestros lectores más que las conferencias de Barcelona y las que se habían recibido antes de la interrupción de la línea.

La industria de tocinería

Leemos en el semanario que se publica en Felanitx, la siguiente información, que reproducimos:

Durante la presente semana han empezado a hacerse compras de cerdos cebados, producto de la ganadería local, fijándose definitivamente los precios. Las reses que alcanzan el peso de unas 16 arrobas, se han pagado corrientemente a 22'50 ptae. arroba, y las de pesos menores, que no se han sacado al detalle, han alcanzado precios diversos, variables entre 18 y 20 pesetas arroba, según la corpulencia y estado de engorde.

La industria de tocinería y embutidos para la exportación entra ahora en su período de mayor actividad. Hasta hoy ha trabajado casi exclusivamente la casa montada por unos catalanes, a la cual van llegando cerdos transportados en carros desde otros pueblos; pero el lunes va empezarse la matanza en los establecimientos de la localidad y como hay verdadero interés por hacer una elaboración intensa, es lógico suponer que sea crecido el número de cabezas sacrificadas diariamente, diezmando o quizás anulando el embarque en vivo.

Diariamente se ponen a la venta al detalle bastantes cerdos, sacrificados por los mataderos y por otros que se dedican temporalmente a la tocinería en casas particulares, vendiéndose de 1 a 1'25 pesetas los 400 gramos.

Las Subsistencias

Pan malo.—*Havina intervenida*.—Terminada la primera partida de trigo intervenido que llegó a Palma, se fabrica actualmente en las taboas un pan de pésima calidad elaborado con harinas del continente, tan malo que en muchas ocasiones lesaña la boca.

Se nos dice que los molineros cumpliendo el acuerdo de la Junta de compra de trigo, han entregado a la Alcaldía las partidas de harinas elaboradas con trigos intervenidos, procedentes de la partida llegada hace poco a bordo del vapor «Donostia».

Se nos suplica llamemos la atención del Alcalde, acerca de la conveniencia que puede reportar, el que diariamente mande pasar una nota a la prensa, relativa al número de sacos y kilos de harina de entrada y salida en el depósito del Ayuntamiento, como también de que se de a conocer, por medio de la nota de referencia, el nombre de las taboas a quienes diariamente sean entregados.

Así el público sabrá donde puede dirigirse para comprar pan intervenido.

Se pide además, que el Alcalde, delegue a una persona de su entera confianza para que, diariamente compruebe si las harinas intervenidas que van a las taboas, son destinadas por completo a la elaboración de pan económico.

Son casos estos, que entendemos muy fáciles y de consiguiente en condiciones de poder satisfacer la curiosidad pública, ya que así se solicita.

Las Bodas de Oro de La Protectora.

Programa para la función teatral que se celebrará el jueves día 9 del corriente a las 9 en punto.

1.ª La espléndida zarzuela en un acto titulada «Los Chetres», letra de los Sres. Casero y Larrubies, música del Maestro Brill,

dirigida y concertada por el maestro don Pablo Coll.

2.ª Diálogo «Un aspirant a socio de La Protectora» desempeñada por los Sres. Arbós y Sastre.

3.ª La zarzuela en un acto y tres cuadros que lleva por título «Bómbolos» letra de los Sres. Perria y Palacios, música del Maestro Vives, dirigida y concertada por el maestro D. Pablo Coll.

Dichas obras serán puestas en escena por elementos del O. Feón.

Se nos suplica la inserción del siguiente aviso:

«La Junta Directiva de «La Protectora» pone en conocimiento de los socios que deseen asistir al banquete que se celebrará el domingo próximo en el Gran Hotel, que a las listas de suscripción a dicho banquete quedarán cerradas el viernes día 11 del corriente a las 12 de la noche, y la suscripción a localidades para la función teatral del jueves se cerrará a las 12 de la noche del día anterior».

Junta de compras de trigo

Se ha reunido esta mañana bajo la presidencia del señor Gobernador.

En vista de ciertas anomalías que se producen en los pueblos al fijar el precio de los trigos intervenidos, que se les cedió, se ha acordado pasar una circular a los respectivos Alcaldes, para que inmediatamente den a conocer a esta Junta, los gastos que por su transporte ocasionaron los expresados trigos, al objeto de señalarlos desde aquí, el precio a que dicha y exclusivamente pueden venderlos para su transformación en harinas.

Se ha acordado telegrafiar a los Alcaldes de las provincias de Lérida, Zaragoza y Tarragona, pidiendo precios de harinas, para utilizarlas, mientras vengan a Palma, nuevas partidas de trigos intervenidos.

Se acordó que una comisión de señores de la Junta, pase a visitar al vocal señor Mulet, con objeto de discurrirle de la dimisión que del cargo tiene presentada.

Se tomaron otros acuerdos, por su índole reservados, y se levantó la sesión.

Cosas del mar

Abonanza el tiempo.—*Salida de buques*.—Con el fuerte S. O. que sopló durante casi todo el día de ayer y que ofreció de nuevo serios inconvenientes a la navegación parece que remató el período tempestuoso que desde hace algunas semanas venimos padeciendo.

A la caída de la tarde amainó el viento y quedó despejado el firmamento permaneciendo en esta forma hasta las ocho y media de la noche, hora en que un ligero chubasco interrumpió de nuevo el favorable estado climatológico. El chubasco fué sin embargo cuestión de minutos.

Hoy ha amanecido el día templado y con muy buen ceriz, circunstancia que persiste a las doce de la tarde y que induce a esperar disfrutaremos algunos días del tan deseado buen tiempo.

La columna barométrica ha subido en forma notable.

Aprovechando la citada bonanza se ha hecho a la mar esta mañana el pallebot de tres palos de la matrícula de Barcelona *Eugenia*, que llegó a Palma el domingo último de arribada forzosa.

Este buque que perteneció hasta hace poco al armador mallorquín, residente en Barcelona, D. Guillerme Será y que lo adquirió luego una compañía catalana, mena dos hélices y se dirige desde Barcelona a Trieste, con un cargamento completo de cerchio.

Salida del «Candel» y el «Ouracán».—A las cinco y media de ayer tarde y así que hubo abonanzado el tiempo, los capitanes de estos buques decidieron hacerse a la mar y pidieron práctico.

Los de este puerto D. José Rosselló y don Pedro Bosch, embarcaron a bordo de cada uno de estos buques y les dieron salida conduciéndolos hasta la altura de San Carlos.

Luego y después de darle el *Ouracán* al *Candel* un cable de remolque marchó el con voy haciendo rumbo a poniente.

Se dirigen el puerto de Marsella.

Las goletas «Bautista Dominguez» y «Cora».—De persistir el buen tiempo mañana se harán a la mar estos buques detenidos en el puerto por el mal tiempo.

El pallebot «Nuevo Palma».—Este buque seguirá mañana su viaje para Marsella.

Como es sabido tuvo que ganar el puerto de arribada forzosa el domingo último.

Cambio de aparejos.—Está transformándose en goleta el aparejo del velero *Carmelita* y en el de balandera, el del pallebot *Ramis* IV.

El cambio de hora

Anoche se efectuó el cambio de hora oficial en el reloj de la Casa Consistorial.

Para ello, al dar las doce el reloj fué parado durante una hora, dándose así cumplimiento a las disposiciones ministeriales de retrasar la hora que se adelantó el día seis de Abril próximo pasado.

Al acto estuvieron presentes el Alcalde D. Francisco Barroil y Calmarí, los concejales señores Barón de Pinopar, Barceló y Mir, Rosselló (J.) y Orador, el secretario D. Benito Pons y varios empleados, los que después de este acto fueron todos ellos obsequiados con un «lanche».

De política

Tenemos noticia de que el próximo domingo saldrá de nuevo para Madrid el ex ministro de Gracia y Justicia y diputado por Mallorca, nuestro distinguido paisano y amigo el Excmo. Sr. D. Alejandro Rosselló.

Dícese que valiosos y distintos elementos del partido liberal tratan de celebrar antes de la salida de nuestro ilustre paisano, un acto político para sentar las bases para la formación de un partido libre al daleo con abstracción de todo personalismo.

En honor de Santa Teresa

Solemnes cultos que en honor de Santa Teresa de Jesús, ínclita reformadora del Carmelo, se celebrarán este año de 1919 en su Iglesia Titular de esta Ciudad de Palma en los días que a continuación se expresan, del corriente mes:

Día 7.—Por la tarde, a las seis y media, después de expuesta S. D. M. se rezará el Rosario y se empezará la Novena de nuestra Seráfica Madre Santa Teresa con sermón que predicará el reverendo padre Jaime Rosselló, SS. CC. Continúandose los demás días a la misma hora.

Día 14.—A las siete de la mañana empezarán las Cuarenta Horas; a las nueve misa cantada por la Rda. Comunidad; por la noche novena y solemnes completas.

Día 15.—A las cinco y media idarán principio las misas que se celebrarán cada media hora; a las diez después de Tercia, misa mayor, con sermón por el Rdo. D. Jaime Sastre; por la noche, conclusión de la novena.

Día 16.—A las nueve misa cantada; por la noche, Trisagio, Te Deum y Reserva.

Congreso Patronal

La Comisión Organizadora del Segundo Congreso Patronal de la Confederación Patronal Española, que ha de celebrarse en Barcelona, en los días 20 a 26 de octubre próximo, ha circulado por España entera más de cinco millones de hojas volantes, indicando al elemento patronal a que concurrirá dicho Congreso.

Verdaderamente el momento es crítico y de los acuerdos que se adopten en el Congreso, depende la salvación o la ruina de España y de sus industrias, así como el bienestar de la clase obrera, con lo cual naturalmente se ventilará y resolverá el problema de la vida nacional, que afecta a todos en absoluto.

Las adhesiones recibidas hasta ahora para la concurrencia del Congreso, son valiosísimas y numerosas, siendo de desear que aumenten considerablemente, no solo por el innegable interés y trascendencia del Congreso, sino también para las facilidades que para la asistencia a él otorgan las Compañías de ferrocarriles y las navieras del Mediterráneo, rebajando en 50 por ciento el precio de los billetes, el descuento de 20 por ciento que hacen los Hoteles de la Ciudad Condal, el 30 por ciento que ofrecen a los congresistas el servicio de coches y los considerables descuentos que hacen todas las empresas de espectáculos de Barcelona.

La Comisión radicada en la Federación Patronal de Barcelona, Rambla de Canaletes, 6, contesta inmediatamente a cuantas consultas se le hacen.

Notas del Carnet

PERSONALES
Para el joven abogado de Luchmayor don Jaime Mulet, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Bauzá, cuya boda se verificará en breve.

NECROLOGO CA
Anoche tuvo lugar la conducción al ce

mentario del cadáver de la distinguida señora doña Francisca Garau Ripoll, viuda de Gamundí, asistiendo al acto numeroso con curso.

Reciba la familia de la finada, especialmente su hijo el oficial de Telégrafos don Mateo Gamundí y su hijo político el abogado y funcionario de la Diputación provincial señor Ballester la expresión de nuestro pésame.

† Ha fallecido en esta ciudad el general de la reserva don Pedro Ripoll.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió a la conducción del cadáver a su última morada, que tuvo lugar en la tarde de ayer.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

† Después de haber recibido los últimos Sacramentos y la Bendición Apostólica ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Paula Arnau Mir, viuda de Boyeras.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos la trataron.

D. E. P.

Reciba toda su familia y en especial sus hijos don Pedro, oficial de Hacienda, y don José y su hijo político el ingeniero industrial, don Pedro Ordinas, la expresión de nuestro más profundo pésame.

DE VIAJE

Para Mahón, a bordo del vapor «Jaime II», salieron los Magistrados de esta Audiencia don Emilio Velez, don R. Cayetano Vázquez y don Miguel Sarrián, con objeto de fallar las causas pendientes en dicha isla.

En el mismo buque salió la familia del Teniente coronel de Intendencia don Venancio Recio.

† Anoche salieron para Mahón los Magistrados de esta Audiencia don Emilio Velez, don Cayetano Vázquez y don Miguel San Juan, que pasan a Menorca para ver y fallar aquellas causas.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Brígida y Demetrio.

Cuarenta Horas.—Empezarán en Santa Catalina de Sena en honor de Ntra. Sra. del Carmen y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misas mayor, terminada ésta, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media, tercera parte del Rosario, novena de Ntra. Sra. del Rosario con sermón por el Rdo. padre Gaspar Morey, C. O. y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María.—A la Inmaculada Concepción en la Catedral o Concepción.

MILITARES

Reclutamiento.—Se ha resuelto quede ampliado hasta el 31 del presente mes de octubre el plazo para los que han dejado de ingresar el segundo y tercer período de la cuota militar puedan efectuarlo sin perder los derechos a los beneficios de reducción del tiempo de servicios en filas a que se hallan acogidos.

Reenganches.—Han sido clasificados en el período que se expresa, las clases de tropa siguientes:

Regimiento de Palma: suboficial, D. Fausto Sedado Loza, segundo período; sargento Juan Moragues Argon, primer id.

Regimiento de Ince: suboficial don Gabriel Adrover Ginard, tercer período; sargento, Damián Perelló Llompart, primer id.; sargento, Antonio Espallargas Gutierrez, segundo id.

Comandancia Artillería de Mallorca: sargentos: Jaime Cerda Cabanellas, segundo período; José Seguí Vaquer, id.; Juan Encañat Vallés, id.; Andrés Juan Vidal, primer período; Francisco Juan Serra, id.

Comandancia Ingenieros de Mallorca: sargento, Rafael Traver Secilla, primer período.

Destinos.—Se autoriza al teniente del regimiento de Ince don José Barreiro Rodíquez, para cursar papeleta de cambio de destino fuera del plazo reglamentario.

Academias.—Se desestima la instancia del alumno de la de Ingenieros don Pedro Serra Poch, solicitando la devolución de los derechos de exámenes que satisfizo en la de Infantería, Artillería e Ingenieros.

Concurso.—Se anuncia el correspondiente para cubrir una plaza de Maestro de obras militares.

Cargos de confianza.—Se dispone que en las Zonas de reclutamiento y reserva desempeñen indistintamente los cargos de confianza los capitanes de las escalas activas y de reserva.

Fiestas promocionales.—La comisión encargada de organizar la fiesta que en Toledo van a celebrar los jefes y oficiales procedentes de la Academia de Infantería, ruega a los que deseen asistir avisen con tiempo para saber el número de adheridos; oportunamente se anunciará la fecha en que ha de celebrarse el acto.

MARITIMAS

—Anoche, salió para Mahón, el vapor «Rey Jaime II», que debe hallarse de regreso a Palma, el próximo miércoles y salir el jueves para Ibiza y Valencia.

—A las doce de esta tarde ha salido para Ibiza el vapor «Mallorca».

—De Argel a llegado esta mañana a Palma el laúd «Aja» con cargamento de exporto.

Doctor Löbisch

Especialista en enfermedades de la Piel, Venéreas y úlceras de las piernas

Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle de San Miguel, 157, principal

Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena

Consulta de 8 a 1.

Comandancia de Artillería de Mallorca

Debiendo proceder esta Comandancia a la venta en pública subasta oral de pujas a la llana de tres yeguas de desech: pertenecientes a la misma cuyo acto tendrá lugar el día 18 del mes actual a las 11, en el Cuartel de San Pedro, se hace saber para conocimiento del público, teniendo presente que sólo se admitirá la concurrencia a los que acrediten ser agricultores o ganaderos mediante la presentación de los correspondientes recibos de contribución rústica o pecuaria según previene en la R. O. de 11 de Julio de 1916 (C. L. núm. 1447).

Palma 4 de Octubre de 1919.—El Comandante Mayor, Julián Yuste.

Administración del Real Patrimonio Balear

Debiendo cubrirse entre licenciados de la Guardia Civil menores de cincuenta y siete años de edad, una vacante de Guardia de este Patrimonio con destino a la del Monte de Bellver, se abre concurso entre las personas que reuniendo aquellas circunstancias deseen desempeñar la plaza. Las solicitudes acompañadas de copia de la licencia absoluta y certificado de buena conducta deberán presentarse en esta Administración antes del 25 del próximo mes de Octubre. Palacio de la Almodaina, 29 de Septiembre de 1919.—El Administrador, Enrique Surede.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 14 del corriente y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Septiembre de 1918.

Hasta el día 13 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 3 de Octubre de 1919.—El Vocal de turno, Antonio Deyá. Fbro.

J. Sureda y Massanet

Especialista en enfermedades de la mujer y Eleccividad médica

ha salido para la península, por motivos profesionales, y estará de regreso el 13 Octubre.

TELEGRAFOS

Para las próximas oposiciones el

Centro de Enseñanza

TAIX-GUASP

abre un curso de preparación.

El número 6 de la última convocatoria correspondió a uno de sus alumnos.

ALMUDAINA 19, entresuelo

AUTOMOVIL

Marca *Chenard Valcher* de 16 caballos de fuerza. Se vende en buen estado. Informes,

Juan Gomils, Marina, 11

BACHILLERATO ABREVIADO

Exitos seguro y rápido

Exámenes en el Continente. Informes: José Font y Arbós, Verí, 19.

Máquinas escribir

«YOST»

Ultimo modelo número 20

(completamente nuevas)

CASTELL y MASSOT

Santo Domingo 4 a 10—Palma

GAS Y ELECTRICIDAD

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararayos.

Plaza del Rastrillo 8 y Colon 9.

Máquinas para cosery bordar

Marca IMPERY bobina central de nueva invención.

Antigua CASA BANQUÉ, Calle Colón

Desde 100 Pesetas

Vendemos máquinas de escribir. Reparaciones, Cintas, Accesorios.

CASA BAR LOCK, Espartaco, 1

FINCA

Se vende una de 28 cuarteradas de extensión, poblada de almendros, viña y otros frutales, sita en el término de Sineu. Informes, Centro de Anuncios.

Lo bueno siempre se impone, lo barato es siempre malo, no se debe engañar el público con CAFES adulterados.

Casa LLOFRIU

CORREOS

Academia Riera-Ferrer

OFICIALES DEL CUERPO

Rubí, 14-4-2.ª

Enfermedades de la piel

se curan con el

Linimento Secante Antiherpético

Fidase en Farmacias

OPOSICIONES TELEGRAFOS 600 plazas con 3.000 ptas.

Anunciada convocatoria.—Exámenes en Febrero, oposiciones en Marzo. Rápida y sencilla preparación por Oficiales de Telégrafos y de Correos y Licenciados en Ciencias y Derecho.

Academia Cormenzana

Rambla—45—3.—(Frente Instituto)

Única en Palma que obtuvo 11 aprobados en la última convocatoria, dos de ellos con sólo tres meses de preparación. En 1917 ingresaron todos los alumnos presentados por esta Academia.

RADIOTELEGRAFIA

Convocatorias libre y oficial. Preparación para ambas.

Bachillerato para Señoritas

Preparación de los cursos en la

Escuela Católica

(Claustro de San Francisco)

TELEGRAFOS

Convocatoria de 600 plazas con 3.000 pesetas. Preparación completa en la

Academia Politécnica Sancho

bajo la dirección de D. José Mulet, Jefe del Cuerpo de Telégrafos, y la cooperación de los profesores de la Academia técnicos en las materias que comprende este ramo. Los ejercicios de oposición empezarán en Febrero.

Radiotelegrafía

a cargo de los mismos señores. Las clases empezarán el 10 de Octubre.

Automóviles Chevrolet

Los más ligeros y económicos, exposición permanente, entrega inmediata. Neumático todas medidas, alquiler de Autos.

AUTO GARAGE BALEAR, DE MICUEL BESTARD VICH

AVENIDA DE ALEJANDRO ROSSELLÓ, 75.

Carreras Militares, Armada e Ingeniería

Academia Nadal-Cerdó-Jiménez

Resultado obtenido última convocatoria Académias militares: Presentados para ingreso 6 —Plazas obtenidas 8 con el número 1 en Artillería. En el año 1917 de fundación de esta Academia obtuvo el número 2, habiendo presentado en estos tres primeros años un total de 12 alumnos y obteniendo 15 plazas.

La primera Academia en Baleares que puede presentar en tan poco tiempo un éxito tan brillante.

Intormes y Reglamentos—Constitución 48

Sin vapor para Alicante

Esta mañana, el pasaje que ha ido al mar para embarcarse con destino a Alicante, al llegar al buque que había de salir para aquel puerto, el vapor «Mallorca», se ha llevado la desagradable sorpresa de que el vapor no iría a Alicante, y que solo llegaría hasta Ibiza.

Habla que oír las protestas y ver sobre el terreno el disgusto que ha causado tal resolución, adoptada tan de momento y casi a la hora crítica de salida.

Hemos estado en «La Isla», para conocer el motivo de la suspensión de referencia, ya que no la motivaba el mal tiempo, desde el momento que el «Mallorca» había de salir para Ibiza.

Allí se nos ha dicho que el señor Ferragut se hallaba en Barcelona, y que la suspensión del viaje obedecía a órdenes recibidas en este sentido de Barcelona, suponiéndose, aunque nada se sabía en concreto, que la tal suspensión estaría relacionada con la huelga de trabajadores del puerto de Alicante que impedía toda operación a los buques que allí llegaban.

El hecho, repetimos, ha causado verdadero disgusto, ya que, personas que ocupan elevados cargos oficiales y que se hallaban

en Palma, con licencia; con la suspensión de salida del barco no han podido marchar y de consecuencia, no podrán estar tampoco incorporados a sus respectivos destinos el día que les está designado, exponiéndoles a contraer gravísimo cargo por la falta.

El señor Gobernador, con el que hemos hablado del suprimido viaje del Mallorca a Alicante, nos ha dicho que, la disposición en este sentido de la «Isla», le había disgustado extraordinariamente, máxime, cuando él, no tenía noticia alguna del Gobierno en el sentido de que permitiera suspensión alguna en estas comunicaciones marítimas.

Para protestar de la tal suspensión, nos ha añadido, que habían ido a visitarles valiosos elementos del comercio, la banca y personalidades políticas.

Con el mismo objeto ha estado también, el presidente de la Cámara de Comercio.

El señor Díez García, cuando desde la «Isla» se le ha comunicado oficialmente la referida suspensión, ha dispuesto, que tampoco saliera el vapor para Ibiza, como tenía dispuesto la Compañía, hasta tanto recibiera órdenes concretas de Madrid, sobre el particular, para lo cual había cursado telegramas al ministro de la Gobernación y al de Fomento, pidiendo instrucciones concretas sobre el caso, como igualmente la línea de conducta a seguir en este asunto, ante la gravedad que podría reperir para la cuestión de abastecimientos, si se accedía a la

ventana. —Sea—dijo Bertrand—y además ese buen hombre no ha podido ver nada. —Y se pasaba a lo largo de su establecimiento, frotándose alegremente las manos y riendo estrepitosamente. Con frecuencia decía: —Esto me recuerda buenos tiempos cuando yo era marino del Estado. —Sin embargo—dijo su mujer—si ese caballero fuese realmente el asesino de aquel hombre. Si lo que se dice fuera cierto... —¡Quita allá, un asesino amigo de Daniel! ¿Acaso nos ha jurado que no era verdad? Esta última frase detuvo en los labios de su mujer todas las objeciones que le sugerían su prudencia. Daniel tenía razón sin duda. —Mujer—repuso Bertrand—no olvides que somos cuatro a comer. —¡Cállate, hablador—exclamó, incomodándose verdaderamente esta vez. El tío Bertrand encendió su pipa y estuvo tan tranquilo hasta la caída de la tarde. De cuando en cuando iba a examinar la fauna de su mujer en la cocina, y se permitía darle algunos consejos. —Te digo que no has echado bastante sal en la que se llama pensar en todo. Vamos a encender una bujía enseguida. —¿Cómo está V., señor Daniel? —No del todo mal; únicamente nos falta algo de aire y sobre todo de luz. Tomó la mitad de los paquetes y los dos hombres bajaron. —¿Y los periódicos?—preguntó Daniel. —Aquí están, señor Daniel.

De teatros

supresión de las comunicaciones con Alicante y Valencia. Espérase recibir contestación a los citados telegramas esta tarde, ya que han sido puestas con carácter urgente.

De teatros

Principal

Anoche se estrenó en nuestro primer coliseo la artística película marca Vitagraph, titulada Puritanismo, hermosa cinta en la cual además de las hermosas vistas que se proyectan, es de admirar la artística labor que realiza la bella y novel artista Cosinne Oufilb.

El nuevo aparato que se ha estrenado estos días en el Principal, hace resaltar la hermosa proyección de las películas.

Para mañana se anuncia la proyección de la primera película de la serie Bertini, que ha adquirido esta empresa, titulada: Soberbia.

Es la artista Francesca Bertini, la favorita de todos los públicos; las más importantes casas cinematográficas se disputan los contratos de la célebre artista, siendo el motivo para que las cintas donde trabaja la Bertini sean impresionadas por las mejores casas italianas.

La que se proyectará mañana en nuestro teatro Principal está impresionada por la casa Caesar Film.

Lirico

Anoche se estrenaron en este teatro los episodios 7.º y 8.º de la interesante película titulada La lucha por los millones.

Dichos episodios no desmerecen en lo más mínimo a los anteriores, siendo subrayada la proyección con aplausos y exclamaciones de admiración por la numerosa concurrencia que llenaba la sala del popular coliseo.

Hoy se repetirán dichos episodios y se estrenarán otras artísticas películas.

Para el próximo jueves está anunciada la proyección de la segunda jornada de la colosal serie «El Conde de Montecristo».

GACETILLAS

—El almendrán. En Felanitx el precio del almendrán se mantiene hace días en alza sostenida.

El sábado se paguen aquel mercado a razón de 180 pesetas el quintal de 4237 kilos. En Andraitx el almendrán se cotiza a 175 pesetas.

—Registro fiscal. Se ha publicado una Real orden disponiendo que por los delegados de Hacienda se proceda a interponer todos los medios de comunicación y atribuciones a su alcance para excitar el celo de los Ayuntamientos, a fin de lograr formar un registro fiscal de edificios y solares.

—Empréstito municipal. El Ayuntamiento de Sineu ha acordado contraer un empréstito de 45.000 pts. para la reforma y urbanización de la plaza de la Constitución, de aquella villa.

La subasta de dicho empréstito se celebrará el día 1.º de noviembre próximo en las Casas Consistoriales de aquella villa.

—Niños cantores de la Catedral. Han sido elegidos D. Enrique Grauchas de Palma, D. Francisco Compañy de Santa Catalina y D. Miguel Gammadé de Sanseles.

—Sin agua. De nuevo se quejan los vecinos de la plaza de Tagamanent y calles colindantes de que la fuente situada en dicha plaza no emana agua, siendo ya varias las veces que hemos hecho esta misma denuncia.

Esperamos se darán las oportunas órdenes para el arreglo de dicha fuente.

—Aviso a los devotos de la Virgen de Luch. Se suplica a los devotos de la Virgen de Luch, que piensen subir al Santuario a visitarla durante el presente mes, tengan en cuenta que por la Autoridad Diocesana se han dispuesto dos tandas de ejercicios al clero: la 1.ª desde la noche del día 12 hasta la mañana del 18 y la 2.ª desde la noche del 19 hasta la mañana del 25. Como será difícil durante estos días preprocurar a los peregrinos la deseada comodidad mayormente si son muchos, conviene antepongan o pospongan su subida a fin de dejar más expedita la hospedería a los numerosos sacerdotes que piensan aprovechar alguna de las dos tandas.

—Las Islas Baleares. Se han puesto de nuevo a la venta ejemplares de esta im-

portante obra escrita por el eminente historiador don José M.º Quadrado.

La casa exclusiva para la venta en toda España, de dicha obra, es la Librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

—Hilos de oro. Da al cabello un precioso color dorado. Tintura «PEELE» da a las canas el color primitivo natural, sin quemar ni estropear el pelo, como le sucede con otras muchas tinturas.

Por Telégrafo

La política

Manifestaciones (de Dato Madrid 6 (9 n.)

El Sr. Dato ha declarado que «prestará toda su ayuda al actual Gobierno y que no presentará a las Cortes ninguna modificación».

Extranjero

Huelga de artistas

Madrid 6 (2 t.)

Paris.—A consecuencia del incidente provocado por la negativa de los tres directores de teatros a firmar el acuerdo, los huelguistas han acordado continuar la huelga.

El asunto de Fiume

Roma.—El Duque de Aosta que llegó ayer a Roma será encargado de que obtenga de D'Annunzio que se limite a la ocupación de Fiume, y que no admita nuevos voluntarios y que espere la decisión definitiva de los aliados.

El Duque después de conferenciar con Nitti se trasladará a Abbaria desde donde comunicará con D'Annunzio o con sus delegados.

En vista del prestigio del antiguo jefe del tercer ejército asegúranse buenos resultados de la misión.

Varias noticias

Olsebra.—El Zbar de Persia salió anoche para París acompañado de numeroso séquito.

Roma.—El Povo Romano afirma que el Consejo de Ministros ha acordado pedir al Rey que ratifique el tratado de paz por Real decreto.

FABRA

Desde Barcelona

Esoscos de carne

Barcelona 6 (9 n.)

Los colectores de pieles y tripas del ganado lanar negaronse a trabajar por solidaridad con los obreros entoldados, por dicho motivo escaseó la carne de ganado lanar en el mercado.

El Alcalde propónese intervenir en dicho asunto.

Juegos florales

En el Ateneo de San Gervasio se celebraron con mucho incremento los Juegos Florales.

Las proximas temporadas teatrales

En el Romea se ha inaugurado la temporada teatral de teatro, catalán estrenándose el drama de don José Logan, «Dijous Sant», al final de los tres actos fué llamado el autor al palco escénico.

En el Español inauguró la temporada la compañía de vaudeville y comedia de Elena Jordá.

En el Tivoli empezará la temporada de ópera francesa el día 9, estrenándose la ópera francesa «Tabis».

Del intento de asesinato de María la Mallorquina

Barcelona 7 (5 m.)

Los autores del intento de asesinato de María la Mallorquina ingresaron en la cárcel celular y están incomunicados; se les acusa y sigue sumario por los delitos de asesinato frustrado, tentativa de robo y uso de nombre supuesto.

Parece que las joyas que se intentaba robar a la artista mallorquina están valoradas en 15.000 pesetas.

El juez practicó una inspección ocular en el lugar del suceso y tomó nueva declaración de los detenidos, a los cuales se cree hoy levantará la incomunicación.

El médico forense reconoció a la artista, apreciando extensas excoriaciones en la cara, cuello e ingle de pronóstico reservado.

A Pagés se le persigue además como autor de una estufa de 5.000 pesetas a la casa Miguel y a los otros dos se les encierran también como cómplices.

Gira atroz

Parece que mendazan los atrechos y robos. A otra artista llamada Dolores Mayana que esperaba el tranvía en la plaza de España a las 10 de la madrugada, se le acercaron tres individuos que tapándole la boca se la llevaron a los terrenos de Montjuich, donde dejaron en vista de los gritos que daba la víctima.

Riña entre gitanos

En la carretera de San Andrés una pareja de la benevolencia oyó voces de auxilio, accediendo al sitio de donde partían, se encontró con una partida de gitanos que se reñan entre sí, los cuales al divisar la benevolencia la emprendieron contra ella, rompiéndoles los arcos.

Los guardias al verse agredidos repelieron la agresión a tiros, hiriendo gravemente a un gitano, que murió más tarde en el Hospital.

Fué detenido un hermano de la víctima, como presunto autor de la agresión, siendo puesto a disposición del Capitán general.

La jornada de 8 horas

Por no haberles concedido la jornada de ocho horas, huelga los obreros de cintas de algodón de Manresa y los peluqueros y hojalateros de Terrasa.

Huelga de cocineros

La sección de cocineros del «Sindicato de Alimentación» se ha reunido acordándose rechazar las bases presentadas por los patronos, por consiguiente, holgarán todos los cocineros de todos los hoteles, fondas, restaurantes, casas de comida y cafés que no aceptaran las bases de los obreros.

Ayer solamente se abrieron algunos establecimientos y en ellos solamente se despacharon bebidas.

Una comisión de camareros ha visitado al gobernador interino, exponiéndole los perjuicios que les causa la huelga, a la cual ellos son ajenos.

El gobernador prometió llamar a los patronos para ver de solucionar el asunto.

Desgracia

En la estación del Norte una máquina alcanzó al empleado Pedro Rodríguez, matándole.—Oliver.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 11 de Octubre

En la Administración número I de la Plaza de Cort se han recibido los siguientes números:

1091 y 92, 1118, 19 y 20, 4538, 4666 7708, 9 y 10, 12428, 12430, 12578, 79 y 80, 17248, 17418, 19 y 20, 32162 al 68 de las dos Series sorteo de 11 de Octubre,

40 ptas. billete, 4 ptas. décimo

Historia de las Islas Baleares

Su Historia, sus Monumentos y Artes POR

D. José M.º Quadrado

Un tomo 4.º mayor de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas.

20 pesetas

Casa exclusiva para la venta en toda España

Sorteo de Navidad

En la Administración de Loterías número I de la plaza de Cort, se ha puesto a la venta una nueva remesa de billetes de dicho sorteo.

6.987, 35.074, 815, 1.443, 2.501, 3.162, 4.678, 6.058, 10.064, 17.506, 27.021, 36.553 y 54, 37.311 y 12, 46.601, 2 y 3, 56.615, 16 y 17, 35.074, y 6.987,

Mil pesetas billete

Cien pesetas el décimo

EL DIAMANTE NEGRO

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

del viento en dirección hacia el jardín. Traté de detenerlos, pero tengo ya más de sesenta años, y mis piernas están muy débiles. Su mujer continuó su declaración, y el agente Martín se vió obligado a reconocer su exactitud.

No había tiempo que perder en vanas explicaciones. Dos minutos después, divididos los agentes en cuatro grupos de dos hombres cada uno, se dirigían en las cuatro direcciones opuestas hacia el Havre, hacia Sainte Adresse, hacia el campo y hacia el mar.

Todas las pesquisas fueron inútiles. No se encontraron las huellas de Marcial ni del amigo desconocido que había llegado en su carro.

—¿Le reconocerías tú al menos?—preguntó Finet a Martín.

—Puede, pero no me atrevo a asegurarlo. Sucedió todo esto repentinamente. Al oír pasos en la escalera, creí que eras tú y abrí la puerta sin recelo alguno. El cómplice de nuestro preso cayó sobre mí, y antes de que yo tuviera tiempo para defenderme, ya estaba yo atado, y él cortaba las cuerdas que sujetaban al otro. Todo esto no duró ni siquiera medio minuto.

A la mañana siguiente, los dos agentes volvieron a emprender el camino a París, después de dejar a la policía del Havre el retrato de Marcial Desroches.

Finet, que tenía fama de prudente, recomendó con gran interés que las relaciones que publicarían los periódicos del Havre no hicieran alusión alguna al diamante negro.

Aquella recomendación fué fielmente obedecida, lo mismo en París que en el Havre; la policía creía que era el mejor lazo que pudiera tenderse al asesino.

Durante el día, el tío Bertrand se vió obligado a ir al Havre para declarar nuevamente, haciéndole con la mayor perfección. Como gozaba de excelente reputación, nadie sospechó siquiera que pudiera faltar a la verdad, y como todo el mundo conocía el interior de su establecimiento, se creyó inútil verificar un reconocimiento oficial.

Desde que volvió a Sainte Adresse no cesaba elogiar las fuerzas y habilidad de Daniel. Una sola cosa le preocupaba: ¿quién sería aquél cliente que había comido en su casa y había desaparecido por la ventana después de dejar 40 sueldos sobre la mesa?

—Un ladrón. ¡Cuarenta sueldos por un almuerzo tan bueno!

Pero la mujer de Bertrand trataba de convencer a su marido de que aquel sujeto, que sin duda llevaba mucha prisa, había llamado en el momento en que él había salido al campo y ella subía al primer piso; que no recibiendo respuesta ninguna, había intentado salir por la primera habitación pero encontrándola cerrada, se decidió a saltar por la

ventana. —Sea—dijo Bertrand—y además ese buen hombre no ha podido ver nada.

—Y se pasaba a lo largo de su establecimiento, frotándose alegremente las manos y riendo estrepitosamente.

Con frecuencia decía: —Esto me recuerda buenos tiempos cuando yo era marino del Estado.

—Sin embargo—dijo su mujer—si ese caballero fuese realmente el asesino de aquel hombre. Si lo que se dice fuera cierto...

—¡Quita allá, un asesino amigo de Daniel! ¿Acaso nos ha jurado que no era verdad?

Esta última frase detuvo en los labios de su mujer todas las objeciones que le sugerían su prudencia. Daniel tenía razón sin duda.

—Mujer—repuso Bertrand—no olvides que somos cuatro a comer.

—¡Cállate, hablador—exclamó, incomodándose verdaderamente esta vez.

El tío Bertrand encendió su pipa y estuvo tan tranquilo hasta la caída de la tarde. De cuando en cuando iba a examinar la fauna de su mujer en la cocina, y se permitía darle algunos consejos.

—Te digo que no has echado bastante sal en la que se llama pensar en todo. Vamos a encender una bujía enseguida.

Después levantaba la tapadera de la cacerola y aspiraba el buen olor que de ella se desprendía.

—¿Cómo está V., señor Daniel? —No del todo mal; únicamente nos falta algo de aire y sobre todo de luz.

Tomó la mitad de los paquetes y los dos hombres bajaron.

—¿Y los periódicos?—preguntó Daniel. —Aquí están, señor Daniel.

—¿Tiene V. bujías?... Muy bien, tío Bertrand eso es lo que se llama pensar en todo. Vamos a encender una bujía enseguida.

—¿Cómo está V., señor Daniel? —No del todo mal; únicamente nos falta algo de aire y sobre todo de luz.

Tomó la mitad de los paquetes y los dos hombres bajaron.

—¿Y los periódicos?—preguntó Daniel. —Aquí están, señor Daniel.

—¿Tiene V. bujías?... Muy bien, tío Bertrand eso es lo que se llama pensar en todo. Vamos a encender una bujía enseguida.

—¿Cómo está V., señor Daniel? —No del todo mal; únicamente nos falta algo de aire y sobre todo de luz.

Tomó la mitad de los paquetes y los dos hombres bajaron.

—¿Y los periódicos?—preguntó Daniel. —Aquí están, señor Daniel.

—Bien, los leeré luego. Penetraron en la bodega, que era una sala bastante grande, transformada por Daniel en una confortable habitación.

Marcial estaba sentada en un rincón, muy sombrío, muy agitado y con una terrible excitación nerviosa.

Allí le había conducido Daniel la víspera, persuadido de que nadie tendría la idea de irles a buscar, y le había dicho.

—Tú estate aquí, descansa en mí; yo buscaré fuera.

—Pero te suplico—había dicho Marcial—que me expliques...

—Más tarde, amigo mío. En este momento se trata de no dejarnos prender. Y dejando a Marcial sentado sobre un tonel, Daniel volvió a subir, no tanto para velar por su amigo, como para evitar sus preguntas.

—Lo que hay de cierto—se decía—es que he evitado que le detengan y que ya está libre. Mañana veremos lo que hay que hacer cuando sepamos exactamente de qué le acusan.

Ni remotamente se le ocurrió la idea de que su amigo fuera culpable. No volvió a bajar a la bodega hasta el amanecer, y se alegró mucho al ver que Marcial, rendido por la fatiga y la emoción, dormía profundamente.

Daniel aprovechó aquellos momentos para arreglar los toneles, y luego subió a una habitación en busca de algunos colchones, dos sillas y una mesa.

Terminada esta sencilla instalación, cogió a su amigo con precaución infinita y le colocó.

(Continuará)



DENTIFRICOS CALBER

Antisépticos, aromáticos. Los más refrescantes.

Son los mejores de todos los dentíficos. Los únicos que blanquean los dientes, los conservan y previenen la caries, sin dañar lo más mínimo.

DENTIFRICOS CALBER
Por su oxígeno activo son infinitamente más sanos que las pastas, porque no contienen como éstas azúcar, glicerina, ni materias que fermenten.

DENTIFRICOS CALBER
Purifican como la naturaleza, eliminando todas las impurezas. Remueven el tártaro hasta hacerlo desaparecer, ablandan los tejidos.

ELIXIR DENTIFRICO
JABON DENTIFRICO
POLVOS DENTIFRICOS

Representante para estas Islas D. MATEO GARAU CRESPI, Carmen 18-2.
De venta: D. BARTOLOME QUETGLAS, y en todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.

Servicios de la Comp. Transatlántica

Líneas a Antillas, Méjico, New York y Costa-firme

El vapor **Valencia**, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

El vapor **San Juan**, el 16 de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa-firme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor **P. DE PATRUSTEGUI** saldrá el 10 octubre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Galón, Sabarilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

Líneas al Rio de la Plata y Brasil

El vapor **Montevideo**, el 15 de Málaga y el 17 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **San Juan**, el 5 de Bilbao y Santander, el 7 de Gijón, el 8 de Coruña y el 9 de Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Filipinas

El vapor **ACICANTE** saldrá el 4 de octubre de Cádiz y el 9 de Barcelona, para Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Póo

El vapor **SAN CARLOS** saldrá el 4 octubre de Barcelona en escalas en Valencia y Alicante y el 9 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecimientos especiales de los puertos del Mediterráneo a New York y puertos Canarios a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente cada viaje. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato cómodo, como ha acreditado en el dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Informarán en Palma, Sres. Jaime M. GRANADA y C. S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4.

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el **DOCTOR ANDREU**

Su uso embalsamiza los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usado con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Ramba de Cataluña 66 y demás farmacias. Se expenden en 1. farmacia de J. Sureda Literas.



POLVOS ANTISEPTICOS CALBER

No tienen rival para los asociados de los niños para los cullos más delicados y son incomparables para el baño.

JABON CALBER
Lujosísimo balsámico y refrescante.

DERMA CALBER (en tubos)
Maravillosa preparación antiséptica para los labios, las manos y el cutis áspero.

Representante para estas Islas D. MATEO GARAU CRESPI, Carmen 18-2.
De venta: D. BARTOLOME QUETGLAS, y en todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.

¡ La Higiene en la Familia !



No hay casa, por modesta que sea, en la que no se pueda preparar instantáneamente la mejor agua de mesa, la mejor agua de regimen, y la más eficaz de las aguas minerales en estado naciente. Todos los artríticos saben que los

LITHINÉS del D^r GUSTIN

contienen los principios activos de los manantiales más reputados: constituyen la cura más rápida á seguir, en toda edad, para impedir el desgaste general del organismo y curar los enfermos de las afecciones de los

Riñones - Hígado - Vejiga - Articulaciones

Basta disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del D^r Gustin, para obtener un agua mineral deliciosa al paladar, lo mismo para que mezclada á toda clase de bebidas á las cuales se mezcla fácilmente y principalmente al vino, al cual da un gusto muy agradable.

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral. -- Precio: 1.20 PTAS.

Depositarío único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y droguerías.

Todas las Enfermedades de la Piel se curan



Dermatitis herpetiforme
Antigua de 5 años

Depurativo RICHELET

poderoso específico contra todos los vicios de la sangre, enfermedades de la piel y artritis:

Exemas, Herpes, Caparrosos, Granos, Soriasis, Rojeces, Pícoras, Diviesos, Impétigo, Prurigo, Sicosis, Zona, Humores fríos, Escrófula, Enfermedades de la pierna, Ulceras, Llagas, Manifestaciones de la sífilis.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet.

Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

Laboratorio L. Richelet, de Soán, 6, rue de Solfort, Bayonne (Francia).

Curada en 25 días

Callicida Pizá

Extirpa rápidamente sin molestia ni dolor los callos y duras. Es curioso no sentir los inconvenientes de otros espolvos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

Anuario Anuario-Bailliere-Riera

Los dos tomos se venden por 20 pesetas, CASA CODINA, Unión 8, Palma.

Fabrica de Crin vegetal

Crin de todas clases. ANTONIO OBRADOR, Pollesca, antes fabricante en Argel.

Se alquila

Una tienda propia para comercio, calle Peregril, esquina calle Fideos, Informar en calle de San Miguel, 214.

Casa particular

Familia respetable, cedería habitaciones a 2 o 3 caballeros, con o sin comida. Informes, Centro Anuncios

Atencion

Cespa y venta de botellas y garrafones usados e isquería de todas clases. También se venden boles de billar de marfil y pasta y accesorios para billar, casa de la Soledad 19, taberna CAN OLIVA.

Anuario general de España

Se vende. Informes, Centro de Anuncios

Imprenta de J. Tous, San Bartolomé, 82, Palma

Linea Pinillos

Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Para Habana, saldrá de Barcelona a últimos de Octubre el vapor

Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto. Para informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Lloyd Sabaudó

Sociedad Anónima

Capital emesso e versato 60,000,000

Para **SANTOS y BUENOS AIRES**

Saldrá de Barcelona el día 18 de Octubre el acreditado y rápido vapor

Tomaso di Savola

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Para más informaciones dirigirse: En Barcelona, a sus Agentes Generales en España, señores I. Villavecchia y C. En Palma, a D. Damián Benassar, Mar, 49, 1.º

JULIAN TICOULAT Cirujano-Dentista

Dentaduras a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción sin dolor.

CALLE SAN MIGUEL NUMERO 30--PALMA.

¡NOMAS CALVOS!

Quando estéis cansados de ensayar todos los productos que pomposamente se anuncian para curar la calvicie, recurrir al

SECRETO INDIO y os garantizamos que antes de diez días no os caerá ni un solo cabello de vuestra cabeza, y que antes de dos meses vuestra CALVA tendrá una cabellera abundante, fuerte, SEDOSA y BRILLANTE

1.000 PESETAS

se darán al que pruebe que el SECRETO INDIO no es el mejor específico para hacer crecer el pelo.

Precio: frasco grande, 6 pesetas; frasco pequeño, 4 pesetas.

Frasco con instrucciones, 5 pesetas.

Depositarío: LA ORIENTAL, Bartolomé Quetglas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Platería LA ESTRELLA

PLATERIA 36.

Se compran toda clase de alhajas antiguas, platinas, y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta casa.

FLORES DE ORO

Pelo Rubio igual al Oro

Con el uso de esta maravillosa tintura a base de Manzanilla Oxigenada obtendrás una cabellera sedosa y fuerte. No perjudica y es inofensiva.

Frasco con instrucciones, 8 pesetas.

Depositarío: LA ORIENTAL, Bartolomé Quetglas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Se vende

Una cuba mena de cubida 225 cuartines, Nueva cercolada de hierro. Informar en calle Petit, Alaró, Nicolás Salas.

PIANOS MANUBRIO

Se venden o alquilan. Informes, Centro de Anuncios.

VACAS LECHERAS

Se desean vender 3 por retirarse del negocio. Informar en Centro de Anuncios.

HORNO

Alquilamos uno o dos pagando buen alquiler, preferible esté situado dentro el tercer distrito, Condadoes y demás a J. R. Centro de Anuncios.

Muchacho

Se necesita experto para mozo de Sastrería. Informes, Centro de Anuncios.

MOTOSIDECAR HUMBER

Se vende. TALLER BIBILONI.

SE VENDE UN MOTOR

De 10 HP. casi nuevo, con magneto, calle de los Olmos, 121, Taller mecánico.